

in den Aussagen enthaltenen Angaben den tatsächlichen Verhältnissen am Ort der Aussagenreproduktion entsprechen.

Aus dem weiter unten angeführten Beispiel ersieht man, wie sich eine als Untersuchungsexperiment bezeichnete Untersuchungshandlung faktisch als Aussagenreproduktion entpuppte, da in ihr die für ein Experiment charakteristischen Versuche fehlten.

In dem Verfahren gegen die von Men angeführte Verbrechergruppe führten Milizangehörige der Stadt Tscheljabinsk zwecks Überprüfung der Aussagen der Beschuldigten mit diesen zehn Ausfahrten zu den Orten der Verübung von Überfällen durch und belegten diese Ausfahrten durch Protokolle eines Untersuchungsexperiments. Eines dieser Protokolle sah folgendermaßen aus: „ P r o t o k o l l des Untersuchungsexperiments zur Prüfung der Wahrhaftigkeit der Aussagen des Beschuldigten Men bezüglich der Verwundung Kapitän Denisnows, die diesem am 8. September 1950 in den Grünanlagen auf dem Platz der Revolution der Stadt Tscheljabinsk zugefügt wurde.

Ich, Operativbevollmächtigter der Milizverwaltung der Stadt Tscheljabinsk (folgt Familienname), unternahm unter Teilnahme von ... (vier Familiennamen) und in Anwesenheit der unbeteiligten Personen ... (Familiennamen und Anschriften zweier Personen) zwecks Prüfung und Präzisierung der Aussagen des inhaftierten Men bezüglich der dem Kapitän Denisnow am 8. September 1950 zugefügten Körperverletzung am 9. Februar 1951 um 12.40 Uhr an einem trüben Tage bei leichtem Schneefall und einer Temperatur von -14°C eine Ausfahrt mit Men. Men führte nach Verlassen des Gebäudes der Milizverwaltung zum Platz der Revolution hin, ging in den Grünanlagen durch die linke Allee, wo er 6 bis 8 m vom Rand der Allee entfernt, unter Büschen auf eine Stelle zeigte und erklärte, er sei hier am 8. September gegen 10 oder 11 Uhr abends an zwei im Grase liegende unbekannte Bürger herantreten und habe unter Androhung von Waffengewalt dem einen 275 Rubel und die Taschenuhr geraubt. Außerdem habe er diesem Bürger befohlen, seinen Ledermantel auszuziehen, aber in diesem Augenblick von der Allee her den Anruf gehört: ‚Was tun Sie hier?‘ und gesehen, wie ein ihm unbekannter Armeeingehöriger (wie sich später herausstellte, Kapitän Denisnow) nach der Waffe griff und sie durchzuladen begann. Weiter erklärte Men, daß er statt einer Antwort sofort auf Denisnow einen Schuß abgegeben habe und dann in das Gebüsch der Anlagen geflohen sei. Nach Mens Worten hatte Denisnow auf ihn geschossen, aber nicht getroffen, und er. Men, war in Richtung des Stadtparks durch das Dickicht davongelaufen.

Das Untersuchungsexperiment wurde um 13.15 Uhr beendet. Während des Experiments wurden die von Men bezeichneten Stellen fotografiert.